

## INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Lunes 23 de noviembre de 2020.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

**Medios:** Milenio, El Universal, Reforma, El Financiero, La Crónica, El Economista, La Razón, Diario Imagen, Publimetro, Excélsior, La Jornada, La Prensa, El Sol de México, El Heraldo de México, Reporte Índigo

## Ningún contagiado de covid se ha quedado sin atención: AMLO/Milenio, El Universal, Reforma, El Financiero

Desde el Estado de México y acompañado por el gobernador Alfredo del Mazo, y el secretario de Salud, doctor Jorge Alcocer, el Presidente dijo que, a pesar de lo difícil y doloroso de la pandemia, su gobierno sigue con el plan de infraestructura hospitalaria que originalmente se trazó.

### AMLO propone al G-20 condonar deuda e intereses a naciones en pobreza/La Crónica

Durante su segunda intervención en la Cumbre Virtual de Lideres del G20, el Presidente Andrés Manuel López Obrador llamó a hacer frente a la crisis económica y sanitaria a partir de la fraternidad entre los países del mundo, en la Sala Daniel Cabrera de Palacio Nacional, donde estuvieron el doctor Jorge Alcocer y Hugo López-Gatell entre otros funcionarios.

## Encabezará Secretaría de Salud el Instituto para regular la marihuana/El Economista

De acuerdo con el dictamen aprobado en el DOF, el Instituto Mexicano de Regulación y Control de Cannabis será regido por un Consejo Directivo, el cual estará integrado por los titulares de las secretarías de Salud, y otras dependencias, y una dirección general, cuyo titular será el representante del Instituto que será nombrado por el secretario de Salud.

#### Trascendió/Milenio

Que tremendo jalón de orejas se llevó el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, de parte de su jefe y titular del sector, doctor Jorge Alcocer, luego de que la semana pasada citara en su conferencia una investigación de la revista The Lancet en el sentido de que la vacuna china de CanSino aumentaba el riesgo de contraer VIH.

# ¿Recibió un sistema de salud destruido?/El Financiero Reportero: Darío Celis.

El Presidente Andrés Manuel López Obrador volvió a quejarse el viernes del estado que guarda el sistema de salud en México. Ha sido precisamente su gobierno el que en dos años destruyó un sistema de salud que con todo y sus vicios funcionaba. Hoy está colapsado por donde se le vea. Pero qué puede pensarse si la afirmación se dio en la misma mañanera en la que llenó de elogios al subsecretario de Hugo López-Gatell, y a su jefe, el doctor Jorge Alcocer, por el manejo de la crisis por COVID.

# CDMX: vales navideños valen en Mercomuna/La Razón Reportero: Mauricio Flores.

La reducción en más de la mitad de la compra de vacunas en 2019 por parte del sector público es un hecho altamente preocupante en cuanto que en aquel año no había aún la necesidad de atender la crisis del Covid, por lo que la Secretaría de Salud, a cargo del doctor Jorge Alcocer, debió adquirir unos 100 millones de dosis de todo tipo, lo cual no se logró por la inoperatividad del nuevo modelo de compras consolidadas.

## Medicamentos y vacuna gratuitas/Diario Imagen

## Reportero: Ángel Soriano.

Al participar en la Cumbre Virtual de Líderes del G20, el presidente Andrés Manuel López Obrador reiteró la importancia de garantizar el acceso mundial de la población a la atención médica, las vacunas y medicamentos sin fines de lucro. Estuvo acompañado por el doctor Jorge Alcocer de Salud, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, entre otros funcionarios.

## Contagios de coronavirus en la Secretaría de Salud/Publimetro

Hace unos días le informamos de un brote de contagios en oficinas de la dependencia que encabeza el doctor Jorge Alcocer... pero con la queja de trabajadores porque sienten que se está minimizando el problema. Nos cuentan que se agrava el asunto, ya son más de 26 casos en una sede en Marina Nacional, pero en Salud siguen guardando silencio...

#### Alertan en CDMX a 5 mil de posible contagio de Covid/El Universal

Tan sólo entre el 18 y 20 de noviembre, mediante el código QR que el gobierno capitalino implementó para los negocios con espacios cerrados, se identificaron 67 personas que dieron positivo a la prueba de Covid y se enviaron más de 5,500 alertas a quienes pudieron estar en los establecimientos, a fin de que tomen medidas y se frene la cadena de contagios.

## Denuncian a López-Gatell/Excélsior

El PAN presentó una denuncia en contra Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud, así como contra las autoridades federales responsables de la política de combate al covid, por los delitos de homicidio culposo, sabotaje y ejercicio ilícito de funciones.

### ¡Deshágase de ellos, Presidente!/Milenio

## Reportero: Carlos Marín.

En vez cumplir su obligación y poner en su lugar al subsecretario federal de Salud, Hugo López-Gatell, la titular de la Función Pública exhumó la más desafortunada y cruel frase del presidente de la República para celebrar, gozosa, la tragedia que ha enlutado cuando menos a 101,500 familias, a sabiendas de que la cifra verdadera bien puede rondar las 285 mil: "La crisis por el covid vino como anillo al dedo a la cuarta transformación".

#### Frentes Políticos/Excélsion

Como si no tuvieran algo mejor que hacer, como recomponer su partido, el PAN presentó una denuncia en contra de Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud, y contra las autoridades federales responsables de la política de combate al covid, por los delitos de homicidio culposo, sabotaje y ejercicio ilícito de funciones.

## Respuestas sin preguntas/Milenio

#### Reportero: Gil Games.

México había llegado a los cien mil muertos por el coronavirus y a más de un millón de contagios. Ciertamente el gobierno de Liópez Obrador no inventó la pandemia, pero se enfrentó ella como si se tratara de una epidemia de gripa y le entregó el control sanitario a Hugo López-Gatell, que en menos de una semana del mes de marzo del fatídico 2020 se convirtió en un político militante seguidor ciego del Presidente.

## Los conflictos de interés en Cofepris/El Economista

## Reportera: Maribel R. Coronel.

El Comité de Moléculas Nuevas (CMN) que opera al auspicio de la Cofepris tiene una muy elevada relevancia porque es el que revisa y da las bases para validar si entra o no a México un nuevo medicamento o forma farmacéutica. Se quedó de encargada América Orellana, recién designada comisionada de Autorización Sanitaria por el subsecretario Hugo López-Gatell.

## Vienen meses muy difíciles/La Jornada

#### Reportero: Enrique Galván Ochoa.

Creo que podemos esperar que el momento más difícil de la pandemia sea estos próximos meses, tanto en términos de desafíos relacionados con el aislamiento social y la devastación económica, como con la enfermedad y la muerte, señaló la científica Julia Marcus, citada por The New York Times. En México el doctor Hugo López-Gatell dice que viene un periodo muy complicado de ahora a marzo.

#### Cofepris al patíbulo/El Economista

### Reportero: Eliseo Rosales.

El subsecretario López Gatell colocó en la mira a la Cofepris, señaló que el proceso de autorización sanitaria es oscuro y discrecional, reconoció que durante esta administración no se ha se avanzado en el combate a la corrupción en esa Comisión.

## Una mañana en Palacio/La Crónica

## Reportero: Raúl Trejo Delarbre.

México recibió la pandemia con unos servicios debilitados por años de corrupción, pero con la veteranía de haber enfrentado al HIN1 una década antes: la afrontó con un gobierno reacio a cambiar sus planes de emergencia cuando la situación lo ha requerido".

#### Cien mil abrazos necesarios/Milenio

#### Reportero: Héctor Zamarrón.

La politización ha llevado a una estéril búsqueda de culpables, a que decenas de periodistas y políticos usen sus micrófonos y acceso privilegiado al espacio público para culpar al subsecretario Hugo López-Gatell, y censurar su pretendida "soberbia" o a la supuesta "necedad" del presidente López Obrador. Terminan por convertir lo que es un fenómeno global en culpa de una persona.

#### Artículo/Reforma

## Reportera: Denise Dresser.

Mientras la ONU lamenta el récord atroz, mientras la prensa internacional consigna -en reportaje tras reportaje- la indolencia de la autoridad, mientras el número de contagios y fallecimientos acumulados no ha dejado de crecer, mientras se mantiene abierta la Basílica cuando la evidencia exige impedir las congregaciones masivas, el Presidente distrae, el subsecretario de Salud cantinflea, y el encargado de Comunicación Social encabeza peroratas contra la prensa y contra la oposición.

## Tiempos de zopilotes/Milenio

#### Reportera: Ana María Olabuenaga.

Las muertes por covid han crecido, la cifra "inusual", como dice el subsecretario de Salud, se ha desbordado y pareciera no tener límite. Son 100 mil sin contar el subregistro que la propia Secretaría ha aceptado y le preocupa.

# En reunión del G20, López Obrador, moderno Robín Hood internacional/Diario Imagen Reportera: Adriana Moreno Cordero.

Demoledores editoriales en diarios internacionales como El País, cuestionan al inquilino de Palacio Nacional que nuestra nación haya rebasado las 100 mil muertes, cuando el flamante subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, en mayo, había pronosticado como escenario catastrófico los 60 mil fallecimientos y veía muy difícil llegar a él.

## Hay prioridades/La Prensa

#### Reportera: Genoveva Ortiz.

La reforma calificada como "histórica, vanguardista y un gran avance en materia de salud, seguridad, derechos humanos y combate a la delincuencia organizada", deberá ser aprobada por la Cámara de Diputados.

### Urgen investigar y juzgar a general/Excélsior

## Reportero: Enrique Aranda.

La Asociación Nacional de Laboratorios Farmacéuticos (Amelaf) signó ya un acuerdo para traer algo más de 31 millones de dosis en cuanto la Cofepris autorice.

#### México, más de 100 mil familias de luto/Publimetro

#### Reportera: Mariana Gómez.

Ha quedado claro que la Secretaría de Salud ha cambiado en diferentes momentos la metodología para maquillar el impacto de la pandemia. Por ejemplo, el 27 de junio México alcanzó una letalidad de 12.40%, pero para el 28 de septiembre, el método se volvió a modificar bajando la letalidad a menos del 10%.

#### Cápsulas de Salud/Diario Imagen

### Reportera: Elsa Rodríguez Osorio.

Las personas con 65 años o más deben vacunarse contra el neumococo - Enfermedad de Huntington: pérdida de funciones cerebrales y musculares En la ceremonia del 110 Aniversario de la Revolución Mexicana, encabezada por el presidente López Obrador, personal médico y de enfermería que ha destacado por su entrega al enfrentar la pandemia de Covid recibió la Condecoración Miguel Hidalgo en Grado Cruz, entre ellos, dos médicos del IMSS.

## Panoramas para México en 2021 (I)/El Sol de México

## Reportero: Rodrigo Alpízar.

Hay 14 mil millones de pesos para la Secretaría de Salud, lo cual es evidente y se esperaba considerando la pandemia; luego, la Secretaría de Turismo también tendrá casi 10 mil millones de pesos más, aunque la mayoría son recursos destinados al Tren Maya.

## No bajar la guardia/El Universal

## Reportero: Juan Ramón de la Fuente.

El aumento exponencial de casos con Covid reportado en las últimas semanas, en todo el mundo, es alarmante. Lo que se registra cada día se aproxima a lo que anteriormente se registraba cada semana, y esto equivale (más, menos) a lo que se registraba cada mes. Por eso es exponencial. Resulta imposible predecir hasta dónde llegará.

#### En México/Excélsior

José Luis Alomía, director de Epidemiología, informó que hay un 1.041,875 casos confirmados y 101,676 muertes advirtió que, si bien ninguna entidad incrementó esta semana su nivel de riesgo en el semáforo epidemiológico, Coahuila, Nuevo León, Zacatecas, Aguascalientes, Querétaro y la CDMX se están acercando al color rojo, debido a que la tendencia de contagios aumentó en la última semana.

## Buscan a voluntarios para vacuna/El Sol de México, El Heraldo de México

El Instituto Nacional de Nutrición busca candidatos para ser voluntarios en los estudios de vacunas contra Covid. "Si tienes 18 años o más participa como voluntario en los estudios de vacunas Covid-19", se lee en un tuit publicado por el instituto la mañana del domingo.

#### Frenan la ampliación de hospital para niños/El Sol de México

El gobierno del Presidente Andrés Manuel López Obrador suspendió la ampliación del Instituto Nacional de Pediatría que crearía nuevos espacios para la consulta y atención a niños con cáncer, los que requieren trasplantes, quimioterapias y cuidado especial.

## Las obras que aún siguen/La Prensa

Además del Instituto de Nutrición, los otros hospitales con inversiones vigentes son el Instituto Nacional de Geriatría, con una inversión de 64.4 millones de pesos; el de Perinatología Isidro Espinosa de Los Reyes, con un gasto de 1.5 millones; el de Rehabilitación Luis Guillermo Ibarra, con 168.5 millones y el INER Ismael Cosío Villegas, con 149.7 millones de pesos.

## Escepticismo ante COVID pese a 100 mil decesos/Ovaciones

El confinamiento, el cubrebocas y el distanciamiento social, prácticas extendidas en países de la región se han aplicado de forma muy dispar en México, donde parte de la ciudadanía sigue escéptica al coronavirus, aunque ya superó las 100.000 muertes y el millón de casos.

#### Vacuna contra influenza para el sector privado ya está en México: Sanofi Pasteur/La Jornada

La vacuna contra influenza que se vende en el sector privado ya está en el país. Alrededor de 270 mil dosis, como cada año, y desde la semana pasada empezaron a distribuirse en los consultorios médicos particulares, afirmó el laboratorio farmacéutico Sanofi Pasteur. La demora generó diversos cuestionamientos a la Cofepris. En realidad, señaló Sanofi Pasteur, "no es culpa de nadie", sólo que ahora hay una mayor demanda de la vacuna.

## El reto de la custodia/Reporte Índigo

La llegada de la vacuna contra el COVID deberá tener un riguroso resguardo para evitar que caiga en manos de los grupos criminales, motivo por el que se necesitará del apoyo de las Fuerzas Armadas, ya que además de ser un asunto de seguridad nacional, son los únicos que cuentan con la capacitación para hacerlo.

## Financiará el G-20 vacunas anti Covid a países pobres/La Crónica

La cumbre virtual del G-20, centrada este año en la recuperación de la crisis provocada por la Covid, y el refuerzo de la cooperación entre sus miembros para combatir la pandemia, terminó este domingo con el compromiso de financiar las vacunas para los países pobres, señala en la declaración final.

#### Cartón 244 días después/El Universal

Reportero: Fer

La muerte hablándole a Hugo López-Gatell de los mas de 100 mil muertos.

## Cartón Científico/El Economista

Reportero: Nerlicón

Hugo Lopez-Gatell diciendo que con mas detentes y mayor fuerza moral habremos domado la pandemia.

## Por contagios mantienen atención en 158 colonias/El Sol de México

La atención prioritaria por Covid se mantiene en las mismas 158 colonias. En estas colonias se registran un total de 1,475 casos activos.

## Última llamada para no volver al rojo en CDMX/Publimetro

De acuerdo a las estimaciones de la propia jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum, este número de ingresos diarios podría alcanzarse en las primeras semanas de diciembre, por lo que la capital del país volvería al semáforo rojo.

## Mueren 59 presos por Covid/El Sol de México

El Covid llegó hasta las celdas de las cárceles de la CDMX y cobró la vida de 59 personas. A pesar de que se implementó un protocolo sanitario para prevenir los contagios por coronavirus.

#### Reportan 316 contagios en Laguna Verde/Excélsior

La Central Nuclear de Laguna Verde registra 316 casos de contagios de covid, informó al Senado la Comisión Nacional de Seguridad Nuclear y Salvaguarda.

#### Falta de acuerdos fractura coaliciones/Ovaciones

## Reportero: José Antonio Chávez.

Para nadie es secreto que el director del IMSS, Zoé Robledo les está echando toda la carne al asador, más en estos tiempos de crisis en materia de salud que requiere de mayores esfuerzos del personal. Tal vez por eso mostró satisfacción cuando 35 médicos y personal de enfermería de ese instituto recibieron la condecoración Miguel Hidalgo en grado de Cruz del gobierno federal.